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                            李詩浩教師            （新竹勝利堂英文部） 

    在兩歲時，我們一家五口搬到加州的郊區生活。父親在當地就讀神學博士學

位。因他是一位牧師，所以我在基督的家庭長大，經常參與聚會和聽聖經故事。

我童年是很幸福的，在一個安寧、單純的環境並且在耶穌滿滿的愛中成長。 

    小時候就這樣平平安安度過，直到我父親畢業後一陣子，因為一些家庭的因

素決定回國繼續牧會。而對於十四歲的我聽到這驚人的消息，實在是不太願意離

開我所熟悉之地，不過終究還是順服了。初期要做不少的調整，是我當下沒辦法

應付的，尤其是在課業方面。這瞬間的變化使我開始十分擔憂，而在我夢想全

碎、人生似乎沒盼望、差一點要重讀語言班時，神用祂的話語安慰我，對我說:

「你們看那天上的飛鳥，也不種，也不收，也不積蓄在倉裡，你們的天父尚且養

活他。你們不比飛鳥貴重得多嗎? 」我從這段話感受到神的應許，祂會永遠照顧

我的、使我每天過得像我童年時期一般心裡有平安。 

    之後我在五專財金系念書的某一天，我正在裝水的時候，微積分老師走到我

面前，接著如同神對以利亞，他對我說:「你在這裡做什麼?」我不明白他的意

思，並回他說我在裝水。原來他的意思是問我為什麼在唸財金系，然後他建議我

當牧師。在他問之前，我還真的沒有想過我以後想做什麼。我的確不太適合讀這

科係，印象中上課時有一位老師問誰想賺大錢，然而除了我以外、全班都立即舉

手;但我也絕對不想當牧師，身為牧師的兒子，我很清楚當牧師的犧牲。在這時候

我開始追求世俗的目標，甚至因抗拒牧師的職分，我跟上帝說祂若要我為祂專職

事奉，祂需要派一條大魚來吞吃我。雖然我這樣跟神表明，但從此以後，只要我

經過水邊，我還真的會幻想自己掉進水裡被魚吞吃，其實我內心最深處是希望神

會幫助熔化我剛硬的心。 

    五專畢業後，我以考機師培訓為目標在高雄就讀二技、工業工程與管理系，

心裡天真的以為這個職涯與這個系不會像財金一樣現實，而且我在原本的教會暫

停一切固定服事。在二技讀書的過程中非常順利，直到最後一學期。如果用約拿

的故事對照的話，我去高雄如同約拿登船，而最後一學期是暴風雨來臨的時刻。

在我最後一個寒假結束前，我收到學校通知:由於新冠肺炎的因素，我花一學期準

備的海外實習被取消了，後來去全家上班，每天吃過期食品、作息變得很不規

律，對身體健康影響不少。接著，畢業後在準備考機師前，我想先確認自己適不

適合開飛機也想點燃我對開飛機的熱情，因此用兩個月的薪水報名飛行評鑑。結

編者按：從去年下半年以來，總會裡多了幾位年輕的新面孔，本期季刊
介紹三位新進的同工們。 
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果我發現我沒有想像中這麼喜歡開飛機，還在飛行中暈機嘔吐，而且在整個過程

中有一種說不上來的不對勁，彷彿在讀五專的時候一樣，反覆問自己在這裡做什

麼。這就如約拿被丟進水裡。 

    下一段是大家最熟悉的部分，約拿被一條大魚吞了。我在很迷茫的狀態去找

一份跟工管、和我二技讀的科系有關的工作。後來有一間科技公司邀請我在工廠

做工業工程師，負責產線的技術。從開始上班的第一天，甚至從面試當天，一進

工廠就對工作的一切感到極度排斥，不管是工作氛圍、內容、時數，這個地方完

全看不到神的榮耀!不過因為這家公司福利好，職稱又是被多數人讚賞的，所以我

硬著頭皮繼續做，直到我內心已經死了。過了幾個月後，我的靈魂感覺像被一條

大魚完全吞了，於是如同約拿被吞了之後開始禱告，我也開始禱告。 

    神在這段時期啟示三件事。第一，在我放空當中神突然賜給我一段話:「虛空

的虛空」。後來我去查這段經文，在傳道書裡，一本我沒讀過的書，而它的內容

正是與我這段經歷的感覺完全相符。這世界能提供給我的都是虛空，唯一能使我

滿足的是做神的工。同時，我有個異象，在這異象裡我進入了永生，而在世上的

一生如同一場夢，很快就從記憶中消失。我體會到在世上的日子跟永恆相比，人

生真的只是一片雲霧。最後，在教會靈修進度讀到參孫的故事，裡面提到參孫長

大，耶和華的靈才感動他。神按照祂完美時刻，呼召我為祂工作。這時候我開始

被聖靈感動，神賜給我一顆渴慕認識祂的心，想要參透瞭解聖經，也開始很喜歡

在教會服事。我繞了一圈，最後才發現我所想要的一直都在我眼前，也開始用永

恆的眼光看待事情，而神以祂完美時刻顯現給我。我被魚吐回地上，但我這次清

楚要往哪走。 

 

 

   Ray                      （新竹勝利堂） 

從小在民間信仰的家庭成長，逢過年過節都會拜拜祭祖。直到高一那年遇到

我現在的太太，為了追她不惜花時間跟她去參加教會的各個活動，如聖誕節特

會、團契等。當時覺得基督徒都好親切、很主動關心新朋友，不過這宗教規矩好

多。在大學一年級那年受洗時，說實話，那時的我對這信仰還是懵懂無知，雖然

我有經歷過上帝的愛的經驗，但我不喜歡看聖經、主日遲到或睡覺、每次團契要

查經都很不想出現，這個情況持續到大三那年。那是我第一次“欣然”接受短宣

服事，因為想要去看看為何當時還是女友的Anne為何對那地情有獨鍾。在短宣的

其中一天，在趕路的過程中，忽然有個溫暖、被愛、親切的感覺席捲而來。我望

著車外的風景，不自覺地開始說“謝謝主把我帶到這邊來，讓我看到祢要我看到

的東西。如果可以，我會想待在這裡做祢要我做的。如果祢真的要我來這地做祢

要我做的，那求祢讓我在回台灣後依然存留著這份感動。”當時的我不知道上帝

指的就是宣教，也不知道這份感動是祂的呼召。回台灣後又回到了原有生活，這

個感動漸漸消逝，但依舊記得那天跟上帝的對話。畢業前因科系的關係需出海實

習，在陰錯陽差下我的航線從美國線改成中東線。“哇！上帝也太奇妙了吧”我

當下真的很驚訝，上帝知道我的負擔是穆斯林，上帝垂聽我的禱告，不讓宣教的
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火熄滅。祂讓我去到一般人較難抵達的穆斯林大本營，每次下地在那邊行走禱

告，心裡滿是歡喜感恩，並且更加確信這是祂指引我要服事的群體。  

    感謝主，身為在家中的獨子兼第一位基督徒，要跟爸媽說神對我的呼召真的

很不容易。心裡常感到孤單，感覺似乎沒人理解我的拉扯和恐懼。在放棄高薪的

航運界，步入一般人認為會餓死自己的教會界工作，我實在不知道如何向家人解

釋為什麼我會做出這些決定。但感謝神，在要跟父母親溝通前，祂透過講道信

息、靈修經文以及詩歌，回應我的擔憂和懼怕。我和太太Anne靠著神加給我們的

勇氣跟父母分享未來的計劃。父母在聽完後理性表達他們的擔憂與疑問，但感謝

神，他們最終願意給予祝福。謝謝上帝在從我決定要順服祂的呼召後就為我們開

路到如今。祂是信實的神，是垂聽禱告的神，是很愛我們的父。耶穌說「我實在

告訴你們，你若有信心，對這座山說你從這邊挪到那邊，他也必挪去；並且你們

沒有一件不能做的事了。」馬太福音17:20。 

 

 

  Anne                      （新竹勝利堂） 

   個人蒙召得救見證 

我不算是一般傳統的第二代基督徒，但因著母親對信仰的渴望，在我三歲左

右，母親帶著我和妹妹，和她一起來到新竹勝利堂，開始了穩定的教會生活。因

著上帝的恩典，我的父親也在幾年後親自被神吸引來認識祂，並在我國小時，父

母都受洗歸入主的名下。 

   「認真」的基督徒 

從小看著爸媽對信仰的認真，深深地影響著我。他們總是非常積極的參與教

會各樣的裝備課程以及服事，我也因此從小就是個非常「認真」的基督徒，乖乖

地參加兒主、青少年團契，並按著教會的傳統擔任團契的同工。星期天的崇拜、

主日學課程，暑假、寒假的各種服事短宣隊，我幾乎都不缺席。在我心中，這一

切似乎都是理所當然的，我很清楚知道生命的優先次序，要遵行祂的旨意。雖然

過程中，也曾有懷疑過上帝的時候，但因著祂恩典的保守，讓我在大小生活瑣事

與挑戰中，祂都不管是直接，還是透過輔導或家人賜下安慰，並真實看見一路走

來的恩典，讓我能更堅定的跟隨祂。 

    在短宣中種下了負擔 

    高中時看著教會哥姊們到ST短宣，心中就有一股悸動，暗自下定決心上大學

後一定要參加。大一第一次到了泰南，這是我第一次接觸與認識穆斯林，但我發

現我竟然可以很自然地愛著這些和我不同文化的人。那次短宣的每一天都好期待

見到他們，想要更多與他們相處。我看著他們如此天真、單純、善良，卻沒有機

會知道有位上帝很愛他們。尤其讓我更感慨的是，我覺得我和他們並沒有什麼不

同，但他們卻無法像我一樣感受到那份來自上帝無止盡的愛；甚至，我可能是這

些穆斯林一輩子見到的唯一一個基督徒，我好希望可以為他們做更多，讓他們能

來認識這位上帝，但短宣結束時的我卻要離開了，不能多做點什麼。 
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再多跨一步 

帶著第一次短宣的感動，我在隔年再次參加ST短宣。在短宣的第二天，當地

的宣教士問了我：「從上次短宣結束後，你對宣教有沒有什麼不一樣的看法

︖」，我想了想說「沒有啊，我會繼續讀書，然後持續地去短宣」。接著他便開

始一連串帶有指責的對我說，他覺得我就是不願意放棄自己的事情，太自私了。

當下的我覺得受到這樣的攻擊很不服氣卻無力反駁。但當我漸漸冷靜下來後，再

次想了上帝問我的問題「你願意將一切獻上為我使用嗎︖」，我才發現其實我抓

住了很多東西不願意放手，我有著對自己未來的人生計劃不願放手。但同時上帝

又讓我看見這一路上我是一個在祂恩典中多麼幸福的女孩，有個幸福美滿的家

庭、在學業才藝上有著上帝賜下的恩賜，這些都是上帝給的，而如今當祂問我，

是否願意為祂放下這些時，我卻不願意。我向上帝禱告，求祂赦免我的自私，也

幫助我願意為祂而活。上帝的呼召再次挑戰我，讓我檢視了我的信仰狀態，到底

對祂有多少的愛。但我心裡還是有許多的害怕，無法完全的回應祂，所以我決定

先休學，然後擺上這段時間來ST中宣，試試看這樣宣教的生活我能不能承受，也

等候祂更明確的帶領。 

  願意順服接受呼召 

    在出發中宣的半年多裡，我跟著宣教士們一起相處，感受他們要經歷的許多

想家、無力及其他挑戰的時刻，但在當中對於宣教有更多反思與學習，也覺得我

似乎可以接受這份呼召。在一次與宣教士的對談中，他鼓勵在尋求未來道路的我

說「你就跟上帝說，祢要我做什麼我都願意！」當下的我突然變得很害怕，我不

敢這樣禱告，因為我很怕上帝要是跟我說祂要差遣我去什麼可怕的地方，我真的

沒有勇氣。但這位宣教士也安慰我，上帝不會給我無法承受的，祂會幫助我度

過，不用害怕！ 

回台灣後，我參加了青年宣道大會，在幾天的營會中，上帝繼續不斷的讓我

看到世界各地的需要，也不斷鼓勵、激勵著我。在最後一天的敬拜禱告中，我流

淚的跟上帝說，「我願意把我的生命完全的交託在祢手中，但求祢賜給我夠用的

信心與力量」。營會結束後，我更加堅定自己要持續走在這條宣教的道路上。  

感謝神，從我一開始想著成為音樂家、企業家的生命，到一心只想去ST服

事，不斷持續被上帝擴張；從一開始不想去神學院，後來願意在臺北唸書時去了

華神延伸部修課，而後願意報考神學院；從一開始害怕到不行，常在想哪天要殉

道，到現在，雖然知道我的生命還有許多需要調整的地方，但感謝上帝，一次又

一次的恩典，幫助我願意一步又一步地走在祂的旨意當中。即使現在只知道要服

事穆斯林，但上帝還沒有明確的告訴我未來要去哪個地方服事，不過祂不斷開闊

我的心，讓我願意接受這份宣教的呼召，也同時賜給我有共同異象的另一伴，不

斷建立我的信心，相信無論如何，祂會繼續的帶領、保守我。 

我和先生於2024年華神宣碩畢業，進入新竹勝利堂成為儲備宣教士，目前主

要負責宣道部的服事，同時配搭在青少年團契。 

 


